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公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟昨晚舉行港區人大選舉論壇，不少候選人均同意當選後會在可行範

圍內，促進國家民主化，並推進日後人大選舉以普及而平等的原則進行。不過，

各候選人對會否協助被判間諜罪成、已監禁 1000 天的新加坡海峽時報記者程翔

保外就醫時，大部分均以「不了解事件」為由，不願作出承諾。 

今次是泛民主派成員為主的公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟，舉行首次人大選舉的公開論壇，共有

20 位候選人出席，有別於過往的人大論壇多數以閉門方式進行，及將民主派候

選人摒諸門外的慣例，泛民四位候選人全數獲邀。昨晚約有 20 位選委出席論壇，

共發問 10 條題目，發問者亦以泛民選委為主。  

「愛國」「愛港」成招牌  

由於論壇首次有電視台現場直播，不少候選人均趁機各出其謀拉票，並爆出不少

「笑料」。蕭思江刻意突出其「愛國」身份：「報紙話我係泛民，其實我唔係，

我係親中 ！」梁劉柔芬則以「愛港」做噱頭：「我九歲就踏住一對布鞋 香港，

我好愛香港，香港孕育 我呢個奇 ！」  

被問及候選人如何促進國家民主時，楊耀忠稱，他會提倡在內地有更好的學習條

件，發展民主自然水到渠成；蕭思江則以  

「進諫」方式，支持政府繼續改革開放。至於如何促進人大選舉符合普及而平等，

馬逢國回應說，由於選舉方式是按全國性議會體制，要改變選舉辦法不易做得

到，但會監督在法律過程中，能否反映市民意見。  

譚惠珠亦同意說：「如果有一日要普及而平等，就非常美好，但時間上極之漫長！」

不過，她指出，香港作為港澳辦的一級地方政府，能夠於 2017 年普選特首已屬

「破天荒」，因為全國其他一級地方政府現時仍未能普選首長。她承諾會令人大

選舉的透明度上升，讓港人了解其工作。  

對程翔案不願作承諾  

有兩位選委均提問各候選人當選後會否為程翔奔走申請保外就醫時，陳智思、田

北辰、馬逢國均以「不了解事件」為由，拒絕作出承諾；楊耀忠更直言「司法程



序上無乜可以做到」；蔡素玉稱「責無旁貸，但要尊重司法獨立大前提下進行」；

只有泛民候選人莊陳有承諾說：「保外就醫乃係佢最少要得到 對待！」 

 


